

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 142 (1997)
Heft: 8

Inhaltsverzeichnis

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Sommaire

RMS/Août 1997

	Pages
Editorial	
Ziegler, un «paranoïaque malfaisant ?»	3
Suisse	
Le programme d'armement 1997	6
Utilisation des places d'armes	10
Les liquidations de matériel au DMF	12
Double langage	
Col Jean-Luc Piller	17
Protection AC	
L'évolution du SPAC	
Maj D. Martin	18
Instruction	
Troupes de sauvetage et bâtiments d'exercice	
Cap D. Toffel	23
Montagne	
Centre d'instruction pour le combat en montagne : 30 ans !	26
RMS-Défense Vaud	I-IV
Armées étrangères	
Forces spéciales de la Gendarmerie argentine	
G. Rivet	28
7 ^e Brigade blindée israélienne sur le Golan	
Col H.-U. Kuster	33
Histoire	
Délégations suisses en Corée en 1953	
L. Wehrli	36
Compte rendu	
Politique extérieure de l'Allemagne	
P. Laporte	42
Nouvelles brèves	44
Revue des revues	
Cap S. Curtenaz	45

Ziegler, un «paranoïaque malfaisant»?

Défense nationale est un prestigieux mensuel militaire français, connu pour la qualité de ses articles et de ses sources. En mai dernier, elle publiait un article du général Yves Salkin, un spécialiste de l'Amérique latine, intitulé « Drogues et trafiquants en Amérique latine ». L'auteur dresse un état des lieux, des mesures prises et des différentes stratégies susceptibles de vaincre ce fléau mondial.

Dans la partie consacrée au blanchiment de l'argent sale de la drogue, un paragraphe crée le choc chez le lecteur suisse réaliste et soucieux d'objectivité : « De nombreux paradis fiscaux se sont installés dans la zone Caraïbe : à Panama où 22 banques (...) sont utilisées par les barons, à Saint-Martin, aux Bahamas, à Miami et dans les îles Caïman (...). Dans ces edens douteux, la trahison du secret bancaire y est un crime sévèrement puni. En Europe même existent des banques fort complaisantes, au Luxembourg et en Suisse, à l'autre bout des chaînes logistiques. Le scandale provoqué par la publication du livre *La Suisse lave plus blanc* de Jean Ziegler correspond à un aveu. »

Plus loin, le général Salkin dénonce des « points de faiblesse dans la lutte anti-drogues : Cuba et la Suisse qui ne font pas partie de la

grande famille des membres de l'ONU qui luttent dans le cadre de l'Organe international de contrôle des stupéfiants (OICS), l'Organisation internationale de police criminelle (OIPC), le fonds des Nations unies pour la lutte contre l'abus des drogues (Fnulad), l'Organisation mondiale de la santé (OMS), le Groupe d'actions financières (Gafi). Cuba refuse sous prétexte que le pays ne connaît pas de problèmes de stupéfiants... Quant à la Suisse, elle préfère conserver son statut d'Etat non membre de l'ONU ».

Est-il admissible qu'un expert français, dont la Suisse ne constitue sans doute pas le centre des préoccupations, ignore que la Confédération, si elle ne fait pas partie de l'Assemblée générale de l'ONU, participe aux travaux des organismes techniques de l'ONU dont elle participe au financement ? Genève n'est-il pas le siège de plusieurs de ces organismes ?

En lisant « Drogues et trafiquants en Amérique latine », on croit rêver ! Un général français, dans une revue qu'on ne saurait soupçonner de « dérive gauchiste, anticapitaliste et anarchiste », s'appuie sur une source aussi douteuse que le conseiller national socialiste genevois, dont l'extrémisme et la mauvaise foi